
Заместитель руководителя фракции «Справед-
ливая Россия» в Госдуме РФ, доктор экономи-
ческих наук Оксана Дмитриева посетила на 

минувшей неделе Мурманскую область.
Один из самых ярких политиков России не скры-

вала, что приехала поддержать своего коллегу по 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александра Макаревича 
на выборах губернатора Мурманской области. Она 
заявила, что сейчас многие не очень популяр-
ные губернаторы от «Единой России» хотят 
«прислониться» к президенту Путину, особен-
но после присоединения Крыма к России. Но 
не губернаторы решают проблемы Крыма, - подчер-
кнула Оксана Дмитриева, - это не их компетенция.
Оксана Дмитриева и Александр Макаревич встре-

тились с коллективами областной больницы им. 
Баяндина и федерального медицинского центра 
им. Пирогова, учеными Кольского научного центра 
Российской Академии наук и жителями Апатитов. На 
вопросы мурманчан Оксана Дмитриева ответила 27 
августа в областном Дворце культуры им. Кирова.
Ситуация в здравоохранении и сфере ЖКХ, влия-

ние присоединения Крыма на социально-экономиче-
ское и политическое положение в России, состояние 
и перспективы экономики страны, распределение 
налоговых поступлений в бюджетной системе – это 
краткий перечень тем, которые волнуют северян.
На вопрос о состоянии экономики в стране 

она ответила: сегодня наблюдается нулевой 
экономический рост. Многие важные для 
страны отрасли утрачены безвозвратно.
В федеральном бюджете уже этого года произо-

шло снижение на 20% финансирования здравоох-
ранения, прежде всего федеральных медицинских 
центров.
Оксана Дмитриева назвала «нижайшим» 

уровень менеджмента в большинстве прави-
тельственных и отраслевых структур, там нет 
настоящих профессионалов, что ведет к боль-
шим ошибкам в управлении страной и регио-
нами.
Необходимо изменять структуру распределения 

налоговых поступлений в бюджетную систему стра-
ны. Сегодня 65% идут в федеральный бюджет, и 
лишь 35% распределяются в регионы. Соотношение 
должно быть иным: 50 на 50.
Резко отрицательную реакцию политика вызва-

ло распоряжение председателя правительства РФ 
Дмитрия Медведева, в котором государство отказы-
вается от «золотой акции» Мурманского морского 
торгового порта. Оно полностью лишает государство 
влияния на стратегическое предприятие.
Оксана Дмитриева так прокомментировала это 

событие: «Отказ государства от «золотой акции» 
Мурманского морского торгового порта означает его 
полную приватизацию, причем практически одной 
компанией - угледобывающей, для которой порт не 
является профильным активом. «Региональная 
власть давно должна была бить во все коло-
кола, чтобы предотвратить такое развитие 
событий. Это очень опасное для региона ре-
шение, в том числе с точки зрения перспектив 
развития Мурманского транспортного узла. И 
надо добиваться его отмены».

«Время идти вперёд!»
Александр МАКАРЕВИЧ:Александр МАКАРЕВИЧ:

14 сентября - выборы губернатора Мурманской области

«Победа Макаревича желаема 
для избирателей и приемлема 
для федеральных властей»

Предвыборную ситуацию в Мурманской об-
ласти Оксана Дмитриева прокомментирова-
ла так:

- Совершенно очевидно, что в регионе нет 
предпосылок для победы кандидата от «Еди-
ной России » Ковтун в первом туре. А у Алек-
сандра Макаревича, оппозиционного канди-
дата, есть реальные шансы одержать победу, 
пробив серьезную брешь в монополии пар-
тии власти.

Победа Макаревича не только желаема 
для избирателей и ожидаема для экспертов 
и политиков, она вполне приемлема для фе-
деральных властей. Мурманская область - 
единственный регион, где выборы действи-
тельно могут пройти конкурентно, выборы 
губернаторов в других регионах сейчас боль-
ше похожи на договорной матч, - заявила 
Оксана Дмитриева во время пресс-конферен-
ции для журналистов мурманских СМИ.

Оксана ДМИТРИЕВА: «Мурманская область застряла в прошлом 
веке, став краем упущенных возможностей»

Александр МАКАРЕВИЧ: «Мурманский порт полностью увели из-под 
влияния государства. Куда смотрела власть?»

Независимая газета:
«...В Мурманской области, как утверждают эксперты, 
Ковтун не слишком популярна. 
Ключевой вопрос в том, сможет ли кандидат от «Справедливой России» Александр Макаревич сплотить вокруг себя 
недовольных и найти ресурсы на мощный финиш...» 
Статья «На губернаторских выборах возможны чудеса» («Независимая газета». 27 августа 2014 г.) 

Оксана ДМИТРИЕВА:
«Александр Макаревич обладает всеми необходимыми качествами для того, чтобы стать 

эффективным и любимым народом губернатором Мурманской области. Он предан Заполярью, 
имеет огромный опыт работы в регионе, у него есть конкретная программа действий , он уме-
ет работать с людьми и формировать профессиональную и честную команду, у него хорошие 
связи и контакты на федеральном уровне, что позволит ему успешно отстаивать интересы 
Мурманской области и ее жителей».



- Я искренне порадовался, когда узнал, 
что Александр Макаревич участвует в вы-
борах губернатора Мурманской области. 
Мы знаем друг друга давно, с 2000 года, 
когда он, будучи заместителем мэра Мур-
манска Олега Петровича Найденова, вме-
сте с первым заместителем мэра Юрием 
Тимофеевичем Яковцом приехал в 3-й Се-
вероморск, к нам, летчикам палубной ави-
ации.
Армия и флот России жили тогда тяжело, 

офицеры не получали вовремя жалование, 
а их семьи нередко бедствовали, в частях 
было трудно со всем вплоть до обмундиро-
вания. И вот два заместителя Найденова 
приехали к нам, чтобы обсудить варианты 

помощи города-героя нашему авиаполку. 
Конкретно в ту первую деловую встречу 
решали вопрос приобретения комбинезо-
нов для летчиков полка. И в итоге решили.
Я и раньше знал, что Макаревич - чело-

век открытый, энергичный, настойчивый, 
упорный в достижении цели. Познакомив-
шись ближе, убедился в этом стопроцент-
но. Поразило его не наигранное, искреннее 
уважение к людям военных профессий, к 
защитникам Отечества. Удивили глубокое 
знание истории, ясность мыслей, широта 
взглядов.
В 2007 году, еще проходя службу в мор-

ской авиации Северного флота, я под-
держал партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

Александра Макаревича и его соратников, 
в частности, Юрия Андреевича Паюсова на 
выборах в Мурманскую областную думу. 
И, честно говорю, никогда не пожалел об 
этом.
Я знаю, что Александр Геннадьевич об-

ладает великолепным умением сплотить 
вокруг себя людей, а этому вообще-то ни-
где не учат, это либо дано, либо не дано.
Убежден, что к руководству регионами 

России должны приходить такие люди как 
Макаревич - умные, энергичные, настоя-
щие патриоты России, умеющие самостоя-
тельно принимать правильные решения и 
думающие прежде всего о людях.
В экипаже боевого самолета, боевого ко-

рабля от командира зависит многое, порой 
- жизнь корабля и экипажа. Я бы доверил 
корабль Александру Макаревичу. Под кора-
блем, разумеется, я понимаю Мурманскую 
область, которой отдал лучшие годы своей 
службы в Вооруженных силах.

Наверное, мои родители не случайно 
дали мне имя, которое в переводе с та-
тарского означает «цветок мира». Мне 
доставляет радость, когда люди общают-
ся, дружат, вместе делают добрые дела, 
устраивают праздники.
Мне уже 80 лет, и я хорошо знаю, что 

такое лишения, бедность, война. Я пом-
ню, что запрещали татарам учить родной 
язык. Впрочем, так же было и в Ловозере, 
где мне довелось жить и работать. Саамы 
тоже забывали свой язык, потому что в 
школах его не изучали, да и дома не по-
ощряли на нем говорить.
Александр Геннадьевич Макаревич, 

если его изберут губернатором Мурман-
ской области, будет справедливым во 
всем. Я в это верю, потому что много лет 
его знаю. Он нравится мне как человек, 

который выслушает, поймет, подумает, 
чем и как можно помочь, что можно ор-
ганизовать. Нам вот он помог в органи-
зации самого главного праздника Сабан-
туй в Мурманске. А еще нравится, что он 
высоко моральный человек - одна семья, 
трое детей хороших, внук. Это ведь тоже 
не у всех так, есть люди, у которых на 
языке одно, а на деле - другое.
Верю, что будет продолжение куль-

турных традиций народов в Мурманской 
области, что Александр Геннадьевич Ма-
каревич этому будет содействовать. Ис-
кренне желаю ему победить на выборах и 
призываю всех его поддержать. Не оши-
бетесь!
А платье, которое всем так нравится, 

сшито в татарских традициях, но русски-
ми женщинами в Казани. И я им очень 
благодарна.

Виктор Викторович ДУБОВОЙ,

Герой Российской Федерации, кавалер орденов Мужества и Красной звез-
ды, Заслуженный военный летчик РФ

Гильжихан САДЫКОВА, 

руководитель регионального общественного татарского культурного 
центра «Гюльжихан», член Всемирного Конгресса татар

Мурманская область исторически стала многонациональной. Представители 
разных народов жили в дружбе, вместе строили наши города и поселки, 
добывали и обрабатывали рыбу, учили детей. Задача региональной власти 
- сохранять эту атмосферу мира и дружбы, поддерживать добрый климат 
для всех, кому Мурманская область стала родной. Каждый, независимо от 
национальности, кто честно живет и работает, будет и дальше чувствовать 
себя как в родном доме, получит поддержку в сохранении культуры и 
традиций своего народа.

Многонациональной области - атмосферу добра
Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

Исключительно важное значение для нашего региона имеют Северный флот, 
структуры пограничных войск, войск космической обороны и иные подразделения 
Вооруженных сил страны. Главная задача власти - создать комфортные условия 
проживания для военнослужащих и членов их семей.
Мы продолжим лучшие традиции шефства над кораблями и частями Северного 
флота, другими подразделениями Вооруженных Сил России.

Защитникам Родины - заботу
Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

Заполярье ЗА МАКАРЕВИЧА!

Я Сашу Макаревича знаю с 89 года, 
когда он только прибыл в Мурманск и 
его избрали первым секретарем обкома 
ВЛКСМ. Тогда поисковую работу, кото-
рую я начинал в нашей области в 1959 
году, замыкали на комсомол. Макаревич 
мне сразу понравился, и это был очень 
хороший период работы для всех поиско-
виков. Мы чувствовали поддержку, заин-
тересованность комсомольского лидера. 
И совершенно другая ситуация с поиско-
вым движением в области сейчас со сто-

роны комитета по делам молодежи и об-
щественным организациям. Бюрократизм 
нынешней власти скоро доведет до того, 
что поисковые отряды вообще не смогут 
работать, останки воинов перестанут за-

хоранивать, имена погибших через воен-
коматы и архивы искать будет некому.
Александр Макаревич у власти такого 

бы ни за что не допустил. Я знаю, что в 
областной думе он четко высказал свою 
позицию, - поисковое движение надо 
поддерживать, надо ему помогать, а не 
только говорить, что никто не забыт и ни-
что не забыто.
Я уверен, что Макаревич справится с 

обязанностями губернатора. Нет почти 
ни одного командира части, которого бы 
он не знал. Нет ни одного руководителя 
крупного предприятия, которого бы он не 
знал. У него жизненный опыт порядоч-
ный, и он не зря поседел. Не так давно 
еще был черноволосый. Он горит тем 

делом, которым занимается. С вершины 
прожитых лет с полным убеждением могу 
сказать: сегодня для нашего края лучше-
го губернатора, чем Макаревич, быть не 
может.

Лев Васильевич ЖУРИН,  

участник Великой Отечественной войны, кавалер ордена Знак Почета, 
почетный гражданин Мурманска и Мурманской области, основатель 

поискового движения на Кольском полуострове, автор книг «Прощайте, 
скалистые горы» и «Бери шинель, пошли домой»

Наш край опален Великой Отечественной войной, уважение к памяти его 
героических защитников должно быть священным. Каждый обелиск, каждое 
захоронение необходимо привести в порядок. Эта задача будет решена через 
специальную региональную программу, которая до сих пор не принята властью. 

Особую поддержку получат действующие в области поисковые отряды, ведущие 
поиск погибших воинов.

Сохранение исторической памяти - дело совести

Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича



- Александр Макаревич относится к тем 
людям, знакомством и дружбой с которыми 
я очень дорожу. Это человек, на которого 
можно положиться в любой ситуации, даже 
в самой трудной и, казалось бы, неразреши-
мой. Надежность, смелость, неординарность 
мышления, порядочность и справедливость 
- это лишь немногие из тех качеств, бла-
годаря которым Макаревич выделяется на 
фоне других политических лидеров нашего 
региона. Он НАСТОЯЩИЙ - профессионал, 
политик, друг! 
Какие бы споры ни разворачивались во-

круг, для Александра Макаревича важно 
всегда оставаться человеком. И ему это с 
успехом удается. Его уважают за твердость 
характера и умение добиваться поставлен-
ных целей.  Он может справиться с любой 
задачей и при этом зарядить своей энергией 
и оптимизмом всех, кто его окружает.
Александр Макаревич живет не только 

днем сегодняшним - он умеет мыслить на 
перспективу. В ОАО «Апатит» до сих пор 
реализуются социальные проекты, кото-
рые Макаревич разрабатывал и воплощал 
в жизнь, когда в 2004 году стал замести-
телем генерального директора Алексея Ве-
ниаминовича Григорьева. Под его началом 
была разработана молодежная политика, 
совершенствовались методы профориента-
ции и подготовки кадров для крупнейшего 
предприятия, наладились шефские связи 
с Северным флотом. Одним из самых важ-
ных направлений в работе для Александра 
Макаревича является забота о ветеранах и 

тех, кто нуждается в помощи. Он выступа-
ет за социальную справедливость и актив-
но ее отстаивает, не боясь идти вразрез с 
устоявшимся политическим курсом. Главное 
- люди! С этим убеждением Макаревич идет 
по жизни и не меняет своих ориентиров.
Быть главой региона - значит видеть пер-

воочередные задачи, добиваться поставлен-
ных целей, работать в команде и нести от-
ветственность за свои слова и поступки. Нет 
сомнений, что Александр Макаревич сможет 
достойно возглавить Мурманскую область и 
стать по-настоящему народным губернато-
ром, работающим для людей! 

- Большой урон нашему селу нанесли бывший 
губернатор Дмитриенко и его заместитель Ведер-
ников. И никто из депутатов Мурманской област-
ной думы не спорил с ними так в защиту нашего 
села, как Александр Геннадьевич Макаревич. В за-
щите нашего села от него и фракции СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ я ощущал поддержки больше, чем от 
своих коллег из «Единой России». И очень ему за 

это благодарен.
Когда мы обсуждали будущий бюджет области, 

Александр Геннадьевич досконально изучал мате-
риал, активно выступал на комитете, на слушаниях.
И когда доходили до раздела села, всегда при-

слушивался к моему мнению, доверял. Я ведь в Ту-
ломе живу, и он об этом знает, 42 года, с первого 
дня работал в совхозе, много лет был заместите-
лем замечательного руководителя Петра Ивано-
вича Кузнецова. Авторитетнейший был человек в 
области.
Мне просто больно видеть, как гибнет наше 

село, сокращаются посевные площади, поголовье 
дойного стада, исчезают птичники.
Деньги на поддержку села выделяются, но как 

они расходуются? Контроль отсутствует напрочь, 
и результаты мы видим.
Руководителями остающихся хозяйств ставятся 

люди, не имеющие профессионального образо-
вания. Нужны специалисты. И возродить наше 
село еще можно, если поставить такую большую 
задачу. Я уверен, что Александр Геннадьевич Ма-
каревич наше село не бросит, мы уже дали ему 
свои наказы и предложения. Он их принял и вни-
мательно будет с ними работать. Предлагаю голо-
совать только за Макаревича!

Знаю Александра Макаревича с тех 
пор, как он только появился в Мур-
манской области. Все мы смотрели 
телевизор, читали газеты. И видели, 
какой боевой у нас комсомольский 
лидер. Для меня главное, что он ува-
жает людей труда и всегда отстаивал 
их права, что никогда не преклонялся 
перед начальством, всегда боролся 
за справедливость. С 2007 года я го-
лосую за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ и 
ее лидера в нашей области Алексан-
дра Макаревича. Ведь «единороссы» 
уже давно сидят во властных крес-
лах, а перемен к лучшему в регионе 
так и не видно. И сейчас буду голосо-
вать за него, потому что ему верю и 
доверяю, знаю, что он приложит все 
знания, опыт, силы для того, чтобы 
поднять область, вести ее вперед.

Николай Степанович КУРМАХИН,

Почетный гражданин города Апатиты, Герой Социалистиче-
ского Труда, кавалер двух Орденов Ленина, Ордена Трудово-
го Красного Знамени, машинист экскаватора треста «Спец-
строймеханизация», затем треста «Апатитстрой»

Олег Николаевич АЛЕКСЕЕВ, 

народный депутат СССР от Мурманской области (1989-1991 гг.), четырежды 
избирался в Мурманскую областную думу от Кировско-Апатитского района

Константин Николаевич ПОПОВ, 

заслуженный работник сельского хозяйства РФ, в 1989-2005 годах директор совхоза 
«Тулома»,  трижды избирался в Мурманскую областную думу от Кольского района

Основу нашего животноводства всегда составляли три «К»: кадры, корма и 
конкурентоспособность сельскохозяйственной продукции на рынке. В отрасль должны 
прийти опытные специалисты. Необходимо «реанимировать» сотни гектаров полей, в 
которые в прежние времена было вложено много сил и средств.
Государство выделяет 250 миллиардов рублей российским сельхозпроизводителям 
для наращивания объемов продукции в целях импортозамещения. Регион должен 
без промедления включиться в эту программу. Труд сельских работников должен 
достойно оплачиваться.

Вдохнуть жизнь в сельское хозяйство
Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

За последние 22 года население Мурманской области 
сократилось почти на треть. Только в прошлом году из региона 
уехали около 10 тысяч человек. Ее покидают в основном 
молодежь и люди трудоспособного возраста, а это самый 
чуткий барометр социального неблагополучия.
По строительству жилья регион стоит на одном из последних 
мест в стране. По динамике реальных денежных доходов 
населения область, расположенная за Полярным кругом, 
занимает 50-е место. Продолжают хиреть отдаленные 
населенные пункты.

Остановить падение в пропасть

Из предвыборной программы Из предвыборной программы 
А. МакаревичаА. Макаревича

Главный критерий подбора в команду губернатора - профессионализм, 
порядочность и чувство долга, способность ставить интересы региона, 
государственной службы выше собственного кармана и личных амбиций.

Сохраню преемственность в политике и управлении регионом. Хорошие проекты 
и наработки прежних и нынешнего состава правительства области, полезные 
региону и его жителям, будут продолжены.

Управлять Мурманской областью должна команда 
честных профессионалов

Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

МАКАРЕВИЧ ЗА Заполярье!

Ждем гостей!
8 августа в Мурманск приедет За-

служенная артистка РСФСР, член 
Центрального совета партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Елена Драпеко. 

Она снялась более чем в 60 кинофиль-
мах, а особенно запомнилась многим зри-
телям ролью Лизы Бричкиной в одном из 
лучших советских фильмов о Великой От-
ечественной войне «А зори здесь тихие».

О месте и времени встречи Елены 
Драпеко с мурманчанами мы сообщим 
дополнительно.

9 августа мы ждем в Мурманске 
лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

Сергея Миронова. В программе его 
пребывания запланирована, в частности, 
встреча со студентами и преподавателя-
ми Мурманского Государственного техни-
ческого университета.



Сильнее Мурман - сильнее Россия!
ПРОФЕССИОНАЛАЗАЗА МАКАРЕВИЧАМАКАРЕВИЧА

«Общество не является компанией, 
которая оказывает влияние на макроэ-
кономические процессы в России, на об-
щественные процессы на региональном 
уровне. Это не градообразующее пред-
приятие.
Общество не участвует в государ-

ственных программах, связанных с ос-
воением континентального шельфа в 
Арктике, либо других проектах, которые 
прямо затрагивают интересы безопасно-
сти и обороноспособности государства.
Общество не владеет на праве соб-

ственности стратегическими объектами 
недвижимости или техническим обору-
дованием, которые принимают участие 
в обеспечении обороноспособности 
и безопасности государства, а также 

входят в систему контроля за обеспече-
нием безопасности судоходства, управ-
лением транспортными потоками в 
районах интенсивного движения судов, 
в том числе связанных с гидрометеоро-
логическим и навигационным обеспе-
чением в Арктической зоне Российской 
Федерации.
Указом Президента России от 18 

июня 2010 года №762 Общество исклю-
чено из перечня специальных стратеги-
ческих предприятий и стратегических 
акционерных обществ.
Следовательно, необходимость ис-

пользования специального права («зо-
лотой акции») на участие России в 
управлении ОАО «Мурманский морской 
торговый порт» отсутствует».

14 апреля 2014 года Минэнерго 
Мурманской области был заключен 
госконтракт с ООО НИЦ «АКСИОС» (г.
Москва), который и должен был зани-
маться решением вышеупомянутых во-
просов в целях модернизации системы 
энергоснабжения региона.

«Мы получили результаты работы по 
нашему же заказу. Работа была прове-
дена большая, но бессмысленная. Ви-
димо, исполнитель недостаточно квали-
фицирован был, и выдал нам результат, 
который нас не устроил. Поэтому мы 
приняли совместное с Минэнерго РФ 

решение контракт расторгнуть с этой 
компанией. Может быть, оно и к лучше-
му, поскольку сейчас мы ставим перед 
собой другую задачу - уже не програм-
му некую формировать, а разработать 
комплексный проект модернизации те-
плообеспечения Мурманской области, 
заложив туда инвестиционную состав-
ляющую, то есть привлечь частные ком-
пании к этой работе», - сказала Ковтун.
Конкурс на соискание исполнителей 

этой работы пройдёт в ближайшие не-
дели, добавила Марина Ковтун.

МУРМАНСК/ 27 августа/ БИ-ПОРТ

Программа реализуется в период 2015-2020 годы, финансирование не пред-
усмотрено. 

МУРМАНСКАЯ ОБЛАСТЬ/ 29 августа/ БИ-ПОРТ

Наш комментарий

На сайте правительства Мурманской области http://npa.gov-murman.ru/эта 
программа опубликована. Все ее содержание - перепечатка прежде существо-
вавших документов и ссылки на прежде принятые программы.
Попросту – пустышка.

Комментарии
Комментарий Оксаны Дмитриевой в передаче ТНТ Блиц «Вокзал для 

троих» 31 августа 2014 года:
- Совершенно нерационально отдавать преимущество определенной компа-

нии, которая будет перевозить только один вид грузов и, естественно, приспо-
сабливать этот порт исключительно под свои нужды. Причем эти нужды могут 
противоречить интересам  других перевозок. Регион может навсегда потерять 
такую важную точку роста.
Комментарий Александра Макаревича в той же программе:
- Бюджет получает от деятельности торгового порта только налог на доходы 

физических лиц. Кроме  того, порт и компания жалеют деньги даже на природо-
охранные мероприятия. 

«Достижения» нашего региона последних дней
Работа по разработке стратегии по уходу Мурманской области от мазутозави-

симости и оптимизация топливно-энергетического баланса оказалась безрезуль-
татной. Об этом сегодня журналистам сообщила временно исполняющая обязан-
ности губернатора Мурманской области Марина Ковтун.

Из Распоряжения Правительства РФ от 20 августа 2014 года №1590-р
«О прекращении действия специального права («золотой акции») на участие 

Российской Федерации в управлении ОАО «Мурманский морской торговый порт»

Утверждена региональная программа социально-экономического развития 
«Мурманская область - стратегический центр Арктической зоны Российской Фе-
дерации». Соответствующее постановление подписала временно исполняющая 
обязанности губернатора Мурманской области Марина Ковтун.

С Александром Геннадьевичем мы знако-
мы давно, он не раз помогал в организации 
Всероссийских детских соревнований на 
приз Кириенко,  которые я провожу. Благо-
даря нашей федерации удалось сдвинуть с 
места вопрос реконструкции стрельбища в 
Долине Уюта, теперь там созданы более-ме-
нее нормальные условия для биатлонистов. 
Я очень надеюсь, что Александр Ген-

надьевич  изменит ситуацию с развитием 

и обеспечением спорта, особенно детского. 
Сейчас - и это могут подтвердить все люди, 
имеющие отношение к спорту - стоимость 
аренды спортсооружений для тренировок 

и соревнований в нашей области в 2-3 раза 
выше, чем в большинстве регионов России. 
И это часто становится препятствием для 
организации крупных мероприятий. 
Ледовый Дворец спорта в Мурманске за-

нят главным образом ярмарками и прочими 
доходными мероприятиями, а детям для тре-
нировок выделяется время либо рано утром, 
либо поздно вечером. Это ненормально. Не 
хочу говорить ничего плохого о  руководите-
лях комитетов и учреждений спорта, нико-
го не намерен обидеть, но они поставлены 
сегодня в такие условия, что либо должны 
подчиняться указаниям вышестоящего руко-
водства, едва ли не прогибаться под ними, 
либо уходить. 
Такая ситуация, наверное, не только в 

спорте и не только в Мурманской обла-
сти. Это - тормоз и препятствие развитию 
во многих сферах жизни. Настоящую под-
держку заполярных спортсменов и развитие 
спорта связываю с будущим губернатором 
Александром Макаревичем.

Валерий КИРИЕНКО, 

заслуженный мастер спорта, в прошлом руководитель федерации би-
атлона Мурманской области,  двукратный серебряный призёр Олимпий-

ских игр по биатлону

Сегодня наших спортсменов нет в национальных сборных по лыжному и 
горнолыжному спорту, биатлону, хоккею с шайбой и т. д. Так произошло не 
случайно. В советские годы только в Мурманске было 50 хоккейных кортов, 
сейчас - не более трех. Это типичная картина. Спорт высоких достижений 
невозможен без развития детского спорта в шаговой доступности. Спортклубы 
и спортивные сооружения должны появиться по месту жительства. Для этого 
необходимо готовить физкультурные кадры. Тренеры должны быть приравнены 
к преподавательскому составу и получать достойную зарплату.

Заполярным спортсменам - дорогу в большой спорт

Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

Против некомпетентности и пустоты

Îòïå÷àòàíî â ÎÎÎ «Ñåâåð. ÃÏ», 183034, Ìóðìàíñêàÿ îáëàñòü, ã. Ìóðìàíñê, óë. Òðàíñïîðòíàÿ, 7à, òåë. 25-06-69, ÈÍÍ 5190013967.
Çàêàç÷èê: êàíäèäàò íà äîëæíîñòü ãóáåðíàòîðà Ìóðìàíñêîé îáëàñòè Ìàêàðåâè÷ Àëåêñàíäð Ãåííàäüåâè÷. Îïëà÷åíî èç èçáèðàòåëüíîãî ôîíäà êàíäèäàòà íà äîëæíîñòü 
ãóáåðíàòîðà Ìóðìàíñêîé îáëàñòè Ìàêàðåâè÷à Àëåêñàíäðà Ãåííàäüåâè÷à. Çàêàç ¹ 1300, èçãîòîâëåíî 02.09.2014 ã. Òèðàæ 120000 ýêçåìïëÿðîâ.


